

Antrag

des NEOS Landtagsklubs (Erstantragstellerin LA Susanna Riedlsperger)

betreffend: **Tirol nach Europa bringen!**

Der Landtag wolle beschließen

"Die Tiroler Landesregierung wird aufgefordert gemeinsam mit allen Stakeholdern und dem Ausschuss für Föderalismus, Europäische Integration und Europaregion Tirol ein Konzept für ein Projekt entwickeln, bei welchem mittels Attraktivierung und Bewerbung des Interrail-Tickets die europäische Idee der jungen Tiroler Bevölkerung nähergebracht und gleichzeitig die Tiroler Bevölkerung stärker mit Europa verbunden wird."

Zuweisungsvorschlag:

Ausschuss für Föderalismus, Europäische Integration und Europaregion Tirol

Begründung:

Tirol liegt im Herzen Europas. Hier kreuzen sich Verkehrsströme, treffen Menschen unterschiedlicher Hintergründe aufeinander und sind die Nachbarländer nur einen Katzensprung entfernt. Tirol ist ein Tor zu Europa und Europa ein Tor zu Tirol. Und mittendrin: Tirols junge Generation. Die 15 bis 29-jährigen stellen mit 132.059 Personen rund 17 Prozent der Tiroler Bevölkerung. (https://statistik.tirol.gv.at/demografische_daten_2023/index.html#sec-bev-alter-geschl) Diese Generation wird Tirol in die Zukunft führen. Umso wichtiger, Tirols Jugend zu stärken, ihnen Europa näher zu bringen und ihren Horizont zu erweitern. Ein inspirierendes Beispiel dafür liefert das EU-Programm "DiscoverEU", das seit 2018 europaweit erfolgreich ist. Über 1,5 Millionen junge Menschen haben sich seither um kostenlose Interrail-Tickets beworben, um den Kontinent zu bereisen und Europa aus erster Hand zu erfahren. (https://youth.europa.eu/discovereu_de)

Ein ähnliches Projekt könnte auch in Tirol initiiert werden: Einmal jährlich könnte das Land – alleine oder in weiterer Folge auch gemeinsam mit der Euregio – eine begrenzte Anzahl an Interrail-Tickets an junge Bürger:innen zwischen 18 und 27 Jahren vergeben. Mit einem Interrail-Global-Pass für 7 Reisetage innerhalb eines Monats, der pro Ticket 286 Euro kostet, könnten 100 Jugendliche bereits mit einem Budget von 28.600 Euro Europa erleben und ihre Erfahrungen mit nach Hause bringen. Ob diese Tickets unter allen Bewerber:innen verlost werden oder es einen kreativen Wettbewerb gibt, darüber sollte man sich gemeinsam über alle Parteien hinweg Gedanken machen. Ein solches Projekt wäre eine einfache, klimafreundliche und wirkungsvolle Möglichkeit, den europäischen Gedanken in Tirol zu stärken, die Jugend zu fördern und den kulturellen Austausch zu vertiefen – ein klares Signal für ein weltoffenes und zukunftsorientiertes Tirol.

Innsbruck, am 29.01.2025